
一般質問順序表 

 

受理 

番号 
件         名 

議席 

番号 

氏名・会派名・

質問形式 

１ １ 市の産前産後ケアとリプロダクティブ・ヘルス/ライツ

について 

① 妊産婦さん達がすぐに気軽に欲しい情報を得るた

めに 

② 妊産婦さん達のネットワークツールについて 

③ リプロダクティブ・ヘルス/ライツについて 

２ 困難な女性の支援について 

① 支援法について 

② 困難な女性に対する市の対応について 

３ 選挙について 

① 高齢化が進む中での対応について 

② 期日前投票について 

③ 投票率を高めるために 

４ 男女平等参画について 

① たちかわ男女平等フォーラムを行う意義とは 

② 男女平等参画苦情処理制度について 

  

２ １ 地方自治法改正案に対する立川市の見解は！ 

① 自治・分権、市民自治について 

② 国の指示権が拡大することについて 

③ 地域住民の生活サービスの提供に資する活動を行

う団体を市町村長が指定できることについて 

２ 機能性表示食品とは何なのか！ 

① 健康食品、保健機能食品について 

② 健康食品についての相談窓口や相談に対する対応 

３ 土地利用規制法の区域指定決定への懸念 

① 立川市の基地周辺などが区域指定されたことにつ

いて 

４ 予防原則に立ったＰＦＡＳ対策を！ 

① 米国が決定した規制値について 

② 原因究明について 

③ 立川市の今後の取り組みと国への働きかけについ

て 

５ ＧＬＰ巨大物流センターによる交通量増大問題につい

て！ 

① ＧＬＰの事業計画について 

  

一問一答 

 

日本共産党

 

１    永 元 香 子 

一問一答 

 

立憲ネット

緑たちかわ

 

２    あ べ み さ 

プロジェクター



 

  

３ １ 市民に寄り添う市政について 

① 市民の声を聞く取り組みの強化について 

② 学校給食無償化を広く運用することについて 

③ 指定管理者制度と最低賃金について 

２ 行財政改革の取り組みについて 

① 行財政改革に対する市長の基本認識について 

② 入札制度改革の重要性について 

③ 公契約条例と入札制度改革について 

   

４ １ 富士見町周辺の地域まちづくりについて 

① 樹木の管理等について 

② 福祉会館について 

２ 防災について 

① 地域防災力の強化等について 

 

 

 

 

  

５ １ 「立川市いのち支える自殺総合対策計画」について 

① 今期計画の評価と課題について 

② 次期計画に対する考えについて 

２ 子どもたちの「学びの保障」について 

① オンライン授業について 

 

 

 

 

 

  

６ １ 立川市の学校教育 

① 教員不足の現状について 

② 小中学校の教科担任制度について 

③ 教員の負担軽減のために 

 

 

 

 

  

プロジェクター

一問一答 

 

日本共産党

18    浅 川 修 一 

一括質問 

たちかわ 

自民党・ 

安進会 

９   松本 あきひろ 

プロジェクター

一問一答 

 

公 明 党 

 

13    大 沢 純 一 

プロジェクター

一問一答 

たちかわ 

自民党・ 

安進会 

７   髙 畠 奈 美 



 

  

７ １ 子どもインフルエンザ予防接種助成事業について 

① 実施状況について 

② 対象者の拡大について 

２ 学校における児童生徒の安全対策について 

① 熱中症対策としての冷水器設置について 

② 防火シャッターの安全対策について 

３ 図書館の利用について 

① 利用状況について 

② 利用者登録について 

４ 防災対策・災害対応について 

① 感震ブレーカーについて 

② 罹（り）災証明書について 

  

 

 

 

 

 

 

 

８ １ 交通安全への取り組み 

① 通学路について 

② 自転車等ルールとマナーの周知 

③ 自転車交通安全教室の運用 

２ おひとりさま支援について 

① 市長公約のビジョン 

② 専門職による相談窓口 

③ 先進自治体の取り組み 

３ 市の組織改正について 

① 組織改正の目的 

② 市長公室の機能について 

③ コンプライアンス推進課の意義 

  

９ １ 子どもたちの主体性を支える学校教育を 

① 不登校支援について 

② 校則見直しを子ども主体に考える 

③ ＥＳＤ（持続可能な開発のための教育）で子どもた

ちの声を社会へ 

④ 子ども選挙の取り組みについて 

⑤ 少人数教育の実現で学びの充実を 

２ 出産・子育てしやすいまち立川へＰａｒｔ４ 

① 未就園児家庭の居場所や子育てひろば利用につい

て 

② 水遊びのできる公園で暑い夏を乗り切るために 

  

一問一答 

 

公 明 党 

 

12   瀬  順  弘 

プロジェクター

一問一答 

 

立憲ネット

緑たちかわ

 

16   わたなべ 忠司 

プロジェクター

一問一答 

 

立憲ネット

緑たちかわ

３     原 ゆ き 

プロジェクター



 

  

１０ １ 安心できる教育と子育て環境について 

① 西砂小学校や松中小学校の教室数について 

② 学童保育所の待機児解消と放課後子ども教室につ

いて 

２ 砂川地域のまちづくりについて 

① まちづくり条例について 

② 道路の危険な箇所の対策について 

③ アンテナショップや天王橋会館について 

④ 中里野球場・多目的広場について 

３ ＧＬＰ昭島巨大物流センター計画の影響と対策につい

て 

① 市民や環境等への影響と対策について 

② 周知や説明会について 

４ 市民の平穏な生活をまもる立川市の米軍横田基地対策

について 

① 戦闘機の飛来やオスプレイ等について 

  

１１ １ 伝統、文化、芸術、歴史、祭りについて・・・考える 

① 「みらいアートファームたちかわ構想」とは何なの

か 

② 「まち全体が美術館構想」ファーレ立川アート30周

年には 

③ 「立川文化芸術のまちづくり協議会」のＨＰの活用

とは 

④ 「北アルプス国際芸術祭 2024」との連携とは 

⑤ 市民会館の管理運営について 

⑥ 文化財保護審議についての考え方は 

⑦ 歴史、民俗普及活動とは 

⑧ 「お祭り」について考える 

⑨ ここまでの質問項目が「文化芸術の振興」予算案 

  

12 １ 視覚障害者の就労支援について 

① 支援の現状について 

② 今後のニーズと多摩地域に支援拠点がない実態に

ついて 

③ 職能訓練を行う事業者への支援拡充を 

２ 立川市まちづくり条例の制定について 

① 立川市の都市計画のビジョンは何か 

② 重点地区における土地利用制御施策について 

③ まちづくりへの住民参加のしくみづくりを 

  

一問一答 

 

日本共産党

 

17    若 木 早 苗 

プロジェクター

一問一答 

 

自由民主党

 

８   粂 川 敏 男 

プロジェクター

一問一答 

 

公 明 党 

 

25    福 島 正 美 

プロジェクター



 

  

13 １ 平和事業への取り組みについて 

① 平和首長会議に参加されての市長の所感を伺う 

② 明年 被爆 80 年を迎えるにあたり「ＶＲを活用し

た原爆展」の開催を！ 

③ 立川市中学生平和学習派遣事業について 

２ 防災力の向上について 

① 気象防災アドバイザーの設置について 

② 災害時のトイレ対策について 

３ 聴こえの支援について 

① 聞き取りに困難を抱える方への行政窓口の対応に

ついて 

② 軟骨伝導イヤホンの導入について 

  

14 １ マイクロプラスチック対策に向けて 

① 市内の公共施設等におけるマイクロプラスチック

発生状況 

② 市内の河川等のプラスチックごみの状況 

③ 脱プラスチックに向けた取組 

２ 住まいのセーフティネットの拡充に向けて 

① 生活保護利用者の転居や路上生活者の住まいの確

保について 

② 居住支援相談の状況 

③ 市営住宅の活用やシェルターの必要性 

３ 女性支援新法でジェンダー平等のまちづくりを 

① ＤＶ被害における実態や相談、支援の状況 

② 離婚後共同親権や養育費の問題について 

  

プロジェクター

一問一答 

 

立憲ネット

緑たちかわ

４    山 本 洋 輔 

プロジェクター

一問一答 

 

公 明 党 

 

24    山本 みちよ 



 

 

  

15 １ 陸上競技場の改修について 

① 今後の方向性について 

② 内容について 

③ 競技団体の声について 

２ 立川シティハーフマラソンについて 

① 日本学生ハーフマラソン選手権の丸亀市開催につ

いて 

② ニューカレドニアの情勢について 

３ 民間住宅耐震化事業について 

① 現状について 

② 「81－00 住宅」について 

４ 病児保育所について 

① 現状について 

② 定員、基本利用料について 

③ 市長公約５とベビーシッター利用支援サービスに

ついて 

  

16 １ さらに安心して子育てできる立川に向けて 

① 通学路等の安全対策について 

② 防犯ブザーやＧＰＳについて 

③ 学校内におけるコロナ感染症対策と対応について 

④ 中学生や妊産婦のインフルエンザ予防接種につい

て 

２ 地方自治法改正案について 

① 市の見解について 

② 国への対応について 

  

一問一答 

たちかわ 

自民党・ 

安進会 

10    江 口 元 気 

プロジェクター

一問一答 

 

日本共産党

 

19    中 町  聡 

プロジェクター



 

  

17 １ 有機フッ素化合物（ＰＦＡＳ）汚染の対策について 

① 市長に提出された要請署名について 

② 米国などでの規制強化に向けた動きについて 

③ 規制強化に向けた市の取り組みについて 

④ 市内の民間井戸の水質調査に向けた取り組みにつ

いて 

⑤ 米軍横田基地での火災について 

⑥ 市民が求める血液検査や浄水器設置への支援につ

いて 

２ 物価高騰から暮らしと営業を守る施策について 

① 物価高騰による影響と認識について 

② 定額減税への対応について 

③ 市民の暮らしを守る対策について 

④ 賃金の引上げについて 

⑤ 中小事業者支援について 

３ 市民の命と健康を守るための対応について 

① マイナ保険証発行による「保険証廃止」について 

② 新型コロナ後遺症への対応について 

４ 中学校教科書採択に向けた取り組みについて 

① 教育委員会としての考え方とスケジュールについ

て 

② 市民や現場の教員の意見を生かした採択について 

③ 侵略戦争美化等の問題がある教科書について 

  

18 １ ヤングケアラーについて その２ 

① ヤングケアラーの現状について 

② 今後の取り組みについて 

③ ヤングケアラー支援サポーターの養成について 

２ 「小１の壁」を解消するために 

① 「小１の壁」と呼ばれる課題についての現状把握に

ついて 

② 「小１の壁」解消へ７時開門すべきでは・・・・ 

③ 今後の対策について 

３ 「Ｗｉ－Ｆｉを活用した高齢者支援」について 

① 高齢者に対するデジタル活用支援について 

② 民間活力を利用しては・・・ 

③ 今後の対策について 

  

一括質問 

22   中山 ひと美

 

自民党 

クラブ 

一問一答 

 

日本共産党

 

20    上 條 彰 一 



 

  

19 １ 熱中症対策について 

① 授業中の適宜水分補給について 

② 現在の状況について 

２ 多文化共生について 

① 日本語教室について 

② 外国人市民と地域住民との交流について 

③ 外国人介護人材について 

３ 女性特有の問題について 

① 子宮頸がん検診の重要性と理解について 

② 検診率向上のための取組について 

  

20 １ より市民が来庁したくなる立川市役所へ 

① 北側の駐車場の利活用について 

② 市政情報コーナーの在り方を検討する 

③ たばこを吸う環境について 

 

 

 

 

 

  

一問一答 

都民ファー

ストの会 

立川市議会 

５   いしとび かおり

プロジェクター

一問一答 

 

日本維新の

会 

６    さとう ゆき 



 

21 １ 地域の支え合いをすすめるための重要な2025年度から

５ヵ年の「地域福祉計画」策定への期待！！ 

① 重層的支援体制整備事業について 

・今年度の取り組みについて 

② ふらっと立ち寄れる地域の拠点＝居場所について 

・子どもから高齢者等多世代交流もできる居場所の

現状 

・まちのあちこちに居場所の設置 

２ 子ども・若者を応援するための（仮称）子ども総合セン

ターの新設について 

① 子どもプランの具現化、課題解決に向けた機能強化

のための組織検討について 

・庁内における進捗状況 

・課ごとの現状の課題や課題解決に向けた組織のあ

り方等の議論の状況は？ 

・現状の部署等組織の見直しの検討はあるのか？ 

・市民への見える化、わかる化の情報提供 

３ 学校に行けなくなっている事で困っている方へのサポ

ートのあり方 ～子ども食堂の効果を活かそう～ 

① 不登校の子どもたち等に寄り添う国立方式につい

て 

② 子ども食堂の広がりはどういう効果があると考え

るか？ 

・立川市の子ども食堂の現状について 

４ 資源の利活用でまちづくりをすすめる 

① たちむにぃのエネルギーの地域利活用の進捗状況 

  

一問一答 

 

立憲ネット

緑たちかわ

21   稲 橋 ゆみ子 

パ ネ ル 



一般質問順序表（変更） 

 

受理番号 15 江口元気議員 

 

変更点：会派名削除 

 

 

受理 

番号 
件         名 

議席 

番号 

氏名・会派名・ 

質問形式 

15 １ 陸上競技場の改修について 

① 今後の方向性について 

② 内容について 

③ 競技団体の声について 

２ 立川シティハーフマラソンについて 

① 日本学生ハーフマラソン選手権の丸亀市開催につ

いて 

② ニューカレドニアの情勢について 

３ 民間住宅耐震化事業について 

① 現状について 

② 「81－00住宅」について 

４ 病児保育所について 

① 現状について 

② 定員、基本利用料について 

③ 市長公約５とベビーシッター利用支援サービスに

ついて 

  

一問一答 

10    江 口 元 気 

プロジェクター 


